
 
 
 
 
 

 

平成２４年４月の豊成小学校移転に向け、平成２１年５月２７日（水）午後７時より豊成小学校３階音楽室

において、「第７回豊成小学校移転準備検討委員会」が開催されました。 

委員１１名、事務局職員 1４名（教育委員会職員１１名、こども課職員２名、建築営繕課職員１名）、報道

関係者２名の２７名が出席しました。学校教育部長より挨拶ののち、今年度第１回目の開催であることから、

委員及び事務局職員等の自己紹介、正副委員長の選出が行われ、委員長は豊成小学校の校長である渡辺委員、

副委員長は同校の PTA 会長である佐藤委員に決定しました。 

 

◆平成２０年度の検討委員会における協議内容等について 
平成２０年度中に開催した地域説明会や検討委員会での検討内容等について、確認を行いました。 

○地域説明会の開催状況：ＰＴＡや地域の方を対象に２回開催しました。 

○検討委員会の開催状況：６回開催。移転する学校施設の配置等について検討を行いました。 

○専門部会の開催状況：２回開催。各種教室等に係る意見や要望を伺いました。 

＜これまでの主な検討内容など＞ 

☆学校施設の配置等について 

「安全でうるおいのある学校」「多用な学習が可能な学校」「だれもが使いやすい学校」「環境にやさしい学

校」「地域に開かれた学校」の５つの基本コンセプトを基に、校舎、体育館、統合プール、グラウンド、児童

保育センターの配置等について検討を進めてきました。 

委員及びオブザーバー、事務局が３つのグループに分かれ、移転用地の図面を用いた施設配置のグループ

別検討のほか、光南小学校の体育館・統合プール、つつじが丘小学校、移転用地の視察を実施しました。 

第４回委員会において、事務局から配置計画案２案（Ａ案、Ｂ案）が提案され、校舎を北側、グラウンド

を南側に配置したＡ案を中心として検討することとしました。その後、そのＡ案を基に、これまで委員及び

オブザーバーからいただいたご意見や、小学校の教員で構成する専門部会での協議内容等を踏まえて検討し

たＣ案が、第５回委員会で事務局より提示されました。 

Ｃ案の主な特徴は、全面２階建校舎、体育館とプールの複層化、機関庫ふれあい広場の設置などのほか、

車両と歩行者の動線を分離し、児童の安全に配慮しています。また、太陽光パネルの設置や中水（雨水）利

用など環境に配慮した施設づくりを進めるとともに、発電量等が表示されるパネルを設置するなど、環境教

育に活用を図ります。 

体育館とプールの複層化については、湿気の影響に対する懸念の声があり、プール（１階）から体育館（２

階）への階段を別棟に配置するなど、湿気が２階へ行きにくいように工夫をしています。 

☆機関庫の川の整備等について 

機関庫の川を管轄する土木現業所からは、できる限り自然河川として人工的な整備は最小限にとどめつつ、

児童及び地域住民を含めた利用者に配慮した整備をする予定と聞いています。学校での活用に係る整備につ

いては、意見や要望を取りまとめて、土木現業所に要望していきます。 

☆交通安全施設の設置要望について 

平成２０年１２月、信号機の設置要望を公安委員会に提出しました。 

○定周式信号機の新設・・・・①青柳通（整備中）と豊成通の交差点 

○歩行者用信号機の新設・・・②学園通と国道２３６号の交差点＜東側及び西側＞ 

③青柳通（整備中）と学園通の交差点＜北側及び西側＞ 

○手押し式信号機の新設・・・④共生通と公園東通の交差点 

⑤共生通と稲田４号通の交差点 

また、②学園通と国道２３６号線の交差点の歩行者用信号機は、現在の学校の通学路上にあることから、

優先度が高いということを公安委員会にお願いしています。 

 

→裏面へ続きます
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＜委員からの意見・要望など＞ 

・ホールに大きな吹き抜けがあるが、転落防止や寒さ対策などはどうなっているの？  

→転落防止柵の設置や、暖房効率に配慮した熱源の選択など実施設計の中で具体的に検討していきます。 
・児童用トイレは洋式便器？その場合、温水洗浄便座は設置されるの？ 

→和式と洋式を取り混ぜて整備する予定です。温水洗浄便座は多目的トイレに設置を予定しています。 

・エコスクールは、具体的にどんなことを想定しているの？ 

→太陽光パネルの設置や中水（雨水）利用などを考えていますが、委員の皆様の意見も伺いながら、環
境モデル都市にふさわしい施設整備を具体化していきます。 

・グラウンドの水はけに関する整備内容は？ 

→暗渠を整備するほか、表土に砂等を混ぜるなどの対応を考えています。 
・新校舎やグラウンドでＰＴＡが用意しなければいけないものはあるの？ 

→今後、引越しに向けた作業を進めていく中で、学校を窓口として協議させてもらいたいと考えていま
す。また、グラウンドのバックネットや鉄棒については教育委員会で整備する方針ですが、ジャングル
ジムなどの遊具については設置義務がなく、他校では寄附等により設置している状況となっています。 

・機関庫の川の活用について、話し合いは進んでいるの？ 

→今年度はこれからの取組みになりますが、地域の方も参加している「機関庫の川整備協議会」とも意
見交換を行い、整備内容等について、より具体的に土木現業所と話し合いを進めていきます。 

・災害時など、緊急車両等が校地内に入れるようになっているの？ 

→担当部からは、避難場所として指定する考えと聞いています。他校と同様、緊急時には車両が学校敷
地内に入ることが可能です。 
 

◆平成２１年度以降のスケジュール案について 
平成２１年度以降の検討委員会等のスケジュール案について、事務局より説明がありました。 

平成２１年度は、平成２０年度の検討委員会において協議・検討を行った学校施設配置などに係る基本設

計（平成２０年度実施）を踏まえ、黒板や理科実験台などの教材設備配置など、具体的な項目について検討

を進めていきます。 

また、昨年度に引き続き、小学校の教員で構成する専門部会を開催し、各種教室等の具体的な整備内容に

ついて、検討していきます。 

＜予定している検討内容等＞ 

○移転校舎の改築に関することについては、平成２２～２３年度に建設工事を行うため、第７回～第１０

回に検討。 

○新しい通学路の設定及びバス通学に関することについては、平成２３年度に検討。通学路の安全対策（信

号機設置要望等）は、随時。 

○記念広場の整備及び管理に関することについては、平成２２～２３年度に検討。 

○その他移転に関することについては、必要に応じ随時。 

＜委員からの意見・要望など＞ 

・実施設計に委員会での意見を反映させられるようにしてほしい 

→内容にもよりますが、設計内容の最終調整は１１月頃を予定しています。いただいたご意見を反映さ
せられるよう、資料の事前送付や委員会開催日程を前倒しするなど、検討していきます 

・工事はいつ頃から始まるの？ 

→建設工事は、平成２２～２３年度の２ヵ年工事を予定しています。開始時期としては、平成２２年６
月以降の予定です。 

 

◆連絡先◆ 

○帯広市教育委員会企画総務課総務係 
電話 0155-65-4201（直通） 

○豊成小学校 
 電話 0155-48-2558 

◆第８回委員会のお知らせ◆ 

平成２１年 8 月上旬頃に豊成小学校での開催を予定して

います。 

協議事項等は 

○移転する学校施設の整備内容等の検討について 

などを予定しています。 

ご意見・ご要望は教育委員会・学校までお寄せください。 

※委員会ニュースは、市のホームページにも掲載します。 


